

BID busca ampliación de capital por 80 mil mdd (El Financiero 22/03/10)

BID busca ampliación de capital por 80 mil mdd (El Financiero 22/03/10)Viridiana Mendoza Escamilla / enviada Lunes, 22 de marzo de 2010 Necesita duplicar su capacidad de crédito. CANCÚN, QR, 21 de marzo.- Ante las mayores necesidades de financiamiento, el Banco Interamericano de Desarrollo (BID) buscará obtener una ampliación de capital para satisfacer el crecimiento a largo plazo de América Latina y el Caribe. Sin embargo, no pinta a ser una tarea fácil, pues se estima que en 2011 podría iniciar una dramática caída en los préstamos. Ayer, los 48 miembros del BID se disponían a aprobar una ampliación de capital por 80 mil millones de dólares, lo que casi duplicaría su capacidad de crédito actual. En un documento previo a la reunión anual del BID -a celebrarse en Cancún el 22 y 23 de marzo-, Luis Alberto Moreno, presidente de la institución, advierte que se está llegando antes de lo esperado a la máxima capacidad de préstamos. "Ahora enfrentamos la posibilidad de una dramática caída en nuestros préstamos a partir de 2011", señala. Moreno explica que el crecimiento en los préstamos se ha dado a una velocidad sorprendente, pues los financiamientos con garantía soberana a gobiernos casi se duplicaron en los últimos cinco años, mientras que en el mismo lapso se triplicaron los préstamos sin garantía a empresas privadas y públicas. "La crisis propició una discusión para lograr un aumento de capital; sin embargo, la demanda de préstamos empezó a crecer antes de que estallara la debacle, en particular por parte de nuestros nuevos clientes, como el sector privado y municipios", dice. Hace unos días, en una conferencia de prensa, Ellis J. Juan, representante del BID en México, enfatizó que una de las prioridades de la reunión será la discusión sobre el aumento de capital, pues desde la última revisión, realizada en 1994, el PIB de América Latina se ha duplicado. Cumple metas Según el reporte Evaluación de la necesidad de un aumento general del capital ordinario, elaborado por el BID en 2009, el Banco ha cumplido los mandatos explícitos del octavo aumento; es decir, las metas de préstamo para equidad social y reducción de la pobreza y apoyo a los países más pobres de la región. Así, entre 1994 y 2008 el monto acumulativo de préstamos con garantía soberana para equidad social y reducción de la pobreza ascendió a 50.4 por ciento del volumen total de préstamos con garantía soberana (excluidos los de emergencia) y a 49.5 por ciento del total de operaciones. A su vez, los préstamos con garantía soberana a los países del grupo II ascendieron a 36.8 por ciento del total de préstamos con garantía soberana. "A pesar del aumento general de capital de 1994, el Banco se ha reducido de escala en comparación con las necesidades de financiamiento de la región. "Esas necesidades se enmarcan en los desafíos de desarrollo que la región sigue teniendo ante los efectos duraderos de la actual crisis económica", señala el documento. En medio de este panorama, Luis Alberto Moreno explica que aunque lo peor de la crisis económica parece haber pasado para América Latina (este año esperan un crecimiento de 3 y 4 por ciento, el cual está todavía por debajo del potencial), los retos quedan a flor de piel, pues aun a costa de las deficiencias fiscales, los gobiernos deberán buscar formas de enfrentar las crecientes necesidades sociales en la región. Los retos son evidentes: cerca de 200 millones de personas en la región se encuentran en situación de pobreza, uno de cada 12 niños menores de cinco años tiene escaso peso y más de la mitad de la población ocupada trabaja en el sector informal.